



**134** ✱ Año internacional  
de la Papa 2008  
*Nueva luz sobre  
un tesoro enterrado*

grama nuevo y vigoroso de investigación para el desarrollo. La ciencia de la papa al servicio de los pobres contribuirá a incrementar las cosechas de papa en el mundo en desarrollo mediante el mejoramiento del material de siembra, variedades de papa más resistentes a las plagas, las enfermedades, la escasez de agua y el cambio climático, así como con sistemas agrícolas que hagan un uso más sostenible de los recursos naturales. La materia prima de estas nuevas variedades habrá de tomarse del conjunto de los recursos genéticos de la papa, comprendidos los miles de variedades andinas. Es necesario un sentido renovado de la responsabilidad para la conservación de los genes de la papa, así como medidas concretas para garantizar a los países en desarrollo la posibilidad de utilizarlos.

Extender los beneficios de la producción de la papa requiere intervenir en un frente más amplio. La mejor estrategia para cumplir el primero de los Objetivos de Desarrollo del Milenio — erradicar la pobreza extrema y el hambre— es un desarrollo agrícola que beneficie a los pequeños agricultores, que son quienes constituyen la mayoría de la población pobre y subnutrida del mundo. Como principal organismo de las Naciones Unidas especializado en agricultura y desarrollo rural, la FAO desempeñará una función decisiva en este proceso: dar asesoramiento sobre políticas y estrategias para modernizar el sector de la papa, proporcionar sus amplios conocimientos sobre los sistemas agrícolas de la papa, promover la tecnología adecuada para la intensificación sostenible de la producción y forjar nexos entre los responsables de tomar las decisiones, los productores, la industria y las cadenas comerciales.

El Año Internacional de la Papa ha contribuido a divulgar información sobre la papa y a reunir apoyo para fomentar su producción. Después de 2008 catalizará los programas de desarrollo de la papa en todo el mundo, aptos para contribuir en verdad a la lucha contra el hambre y la pobreza.





*Nueva luz sobre un tesoro enterrado:  
cosecha temprano por la mañana  
cerca de Buenos Aires, Argentina*